
Frau Böhmer berichtet, dass inzwischen die Offenlage des Landschaftsplanes erfolgte und am 
19.12.2014 endet. Am Montag, dem 01.12.2014, hat ein Informations- und Erörterungstermin zu 
der Aufstellung des Landschaftsplanes seitens des Oberbergischen Kreises im Bürgerhaus 
stattgefunden. Zudem wurde die Verwaltung mittlerweile zu einer Stellungnahme aufgefordert. 
Die Verwaltung stimmt dem Landschaftsplan in den wesentlichen Inhalten zu; es erfolgen 
lediglich einige formelle Verweise. 
 
Über den aktuellen Leader-Sachstand gibt Frau Rauschenbach einen kurzen Überblick. Sie 
berichtet, dass am Dienstag, dem 02.12.2014 ein Workshop „Lebensqualität durch Nähe“ im ev. 
Gemeindehaus in Dahlerau stattgefunden hat. Inzwischen sind ca. 100 Projekte bei dem für den 
Prozess zuständigen Büro bzw. dem RBK/OBK eingereicht worden, davon ca. 7 aus 
Radevormwald. 
Allgemeine Hinweise wie z. B. Sachstand, Projekterläuterung und Hinweise zu den nächsten 
Schritten und Terminen sowie Dokumentation „was bisher geschah“ sind auf der Internetseite 
www.leader-bergisches-wasserland.de einsehbar.  
 
Frau Pizzato möchte wissen, ob es für den ehemaligen Hardt & Pocorny-Komplex einen neuen 
Investor gibt. Frau Böhmer berichtet, dass dieses der Fall ist und erste Gespräche mit ihm 
stattgefunden haben. 
 
Frau Ebbinghaus fragt nach, ob es für die Genehmigung eines Reiterhofes besondere Auflagen 
gibt. Frau Gottlieb erklärt, dass es grundsätzlich planungs- und baurechtliche Auflagen gibt. Um 
diese Frage aber genau beantworten zu können müsste man wissen, wo sich dieser Reiterhof 
befindet.  
 
Herr Dummer bittet darum im nächsten Ausschuss die vorliegende Grobplanung zum Jahnplatz 
vorzustellen, auf deren Grundlage die Haushaltsansätze gebildet wurden. 
 


